

JUVÉNAL ILUNGA MUYA

## Bénézet Bujo (1940–2023) : une passion pour Dieu et pour l’homme africain Note sur son herméneutique de la théologie africaine

### *Résumé*

*Dans le contexte de la théologie africaine, Bénézet Bujo a développé une théologie morale qui place à son fondement le concept africain de communauté au lieu de la loi naturelle prônée par la théologie morale occidentale. Cet article, en hommage au Professeur Bujo, s’efforce de montrer les différentes étapes de l’élaboration de cette éthique africaine dont le point de départ se trouve dans une relecture originale de saint Thomas d’Aquin. Le concept africain de communauté dans sa triple dimension des vivants, des morts et des non-encore-nés est au cœur de cette éthique. Cette perspective inspire également l’élaboration d’une anthropologie africaine et d’une ecclésiologie africaine.*

### *Abstract*

*In the context of African Theology, Bénézet Bujo has developed a moral theology based upon the African concept of community, rather than upon natural law as in occidental moral theology. This article, in memory of Professor Bujo, tries to show the different steps of this African ethic. His starting point is in an original re-reading of the theology of saint Thomas Aquinas. The African concept of community in its threefold constitution—the living, the dead and the not yet born—, is the basis of the African ethic of Bujo. This perspective also inspires the elaboration of an African anthropology and an African ecclesiology.*